

Résumé de la conférence de M. André Rougemont

SANTE SANS FRONTIERES

Maison Dufour, 9a, rue des Contamines, Genève

Le 23 septembre 2021

Né en 1945 à Moutier, André Rougemont (AR) est une personnalité marquante de l'Université de Genève où il a assumé, entre autres, la fonction de directeur de l'Institut de médecine sociale et préventive de la Faculté de médecine durant plus de quinze ans.

Suite à des études médicales à Lausanne, AR rejoint l'Université d'Aix-Marseille II, au sein de l'Unité d'Enseignement et de Recherche (UER) en Médecine et santé tropicales. Nommé professeur agrégé associé en 1976, il assure des fonctions cliniques dans le domaine des maladies tropicales à l'Hôpital Michel-Lévy à Marseille jusqu'à la fin des années 1970.

Entre 1972 et 2002, il fait de nombreux séjours en Afrique de l'Ouest, principalement au Mali, au Burkina Faso où il dirige les premières études sur l'épidémiologie des pathologies locales et régionales. Par la suite, dans le cadre d'un programme d'échanges entre les Universités de Genève et de Yaoundé, il supervise les stages d'étudiants en médecine genevois au Cameroun et participe à la formation spécialisée de médecins camerounais à Genève.

En 1977 il devient conjointement responsable de l'Unité d'évaluation épidémiologique et de santé publique du Programme de l'OMS de lutte contre la cécité des rivières, basé à Ouagadougou au Burkina Faso où il réside durant 2 ans. À partir de fin 1979, il rejoint l'Université de Genève où il est chargé de l'enseignement de la médecine tropicale. Par la suite, il y crée plusieurs programmes de formation continue universitaire dont le premier « Diplôme de santé publique » en Suisse.

En 1980, il est nommé professeur adjoint puis ordinaire et enfin directeur de l'Institut de médecine sociale et préventive (IMSP, actuellement institut de santé globale (ISG), jusqu'à sa retraite officielle en 2011.

Depuis cette époque, il est régulièrement invité dans diverses Universités européennes mais surtout à l'Université d'Hokkaido à Sapporo (Japon) dans le cadre d'un accord institutionnel entre nos deux Universités. Durant cette période, il peut acquérir une certaine expérience dans d'autres pays d'Asie, comme le Vietnam, le Cambodge, le Laos, Taïwan et le Sri Lanka ...

Son activité actuelle consiste à rassembler l'ensemble de ses travaux sur le paludisme (dit aussi malaria) dans l'idée d'en faire une synthèse exhaustive